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作为中国男篮阵中最优秀的国内
球员，却屡次处于无球可打的境地，中
国篮球协会最终决定出面帮忙解决周
琦的转会事宜。“周琦这种情况，一定
会随着CBA联赛的规范化（改变），合
规合法，这是我们处理一切纠纷的正
确途径，不会有其他的方式。”中国篮
球协会副主席徐济成在接受采访时说
道。

据了解，在与新疆男篮和周琦
本人进行过沟通之后，中国篮协先
后找到了上海久事、北京北控和北
京首钢三家俱乐部进行商谈，而这
三家俱乐部无一例外都具备国企的
投资背景，能够满足球员和球队在
资金方面的需求。值得一提的是，
此前曾有国内媒体传出上海久事非
常接近完成对周琦的转会事宜，但
最终因为涉及球员的问题而未能成

行。与此同时，作为大型国企，鉴于
上赛季末消极比赛的罚单影响，俱
乐部在这个休赛期的基调即是以维
稳为主，尽可能地保持低调和谨慎。

遗憾的是，经过长时间的谈判，三
家俱乐部都未能与新疆男篮达成一
致，而随着周琦跟随国家队前往欧洲
拉练，此事也一度被搁置。

山重水复疑无路，柳暗花明又一
村。在周琦转会一事迟迟没有进展的
情况下，广东队意外杀出成为了最终
的赢家，“今年夏天的时候，和赵睿有
过几次沟通，聊过一些可行性的方
案。和周琦就联系过一次，其实没有
太大的把握去把这个事情完成。”广东
队总经理朱芳雨说道，“说是一拍即合
也好，说是缘分也罢，最终能够走到一
起，肯定是在多方的支持和努力下才
能完成的。能够在出征世界杯之前解

决两位球员的合同问题，让他们专心
备战世界杯比赛，才是本次交易的核
心价值。”

作为广东队的核心球员，赵睿
在去年就曾传出过离队的消息，彼
时广东队与上海男篮曾有过多次
深入的交易探讨，但最终因为涉及
球员以及转会费方面的问题而不
了了之，而球员也选择与广东队完
成一年 C 类合同的续约，给今年休
赛期的操作留有了一定的余地和
空间。

虽然广东队此前一直不显山露
水，在今年夏天新疆队与其他球队的
谈判过程中，都曾涉及到有关赵睿的
问题，即希望能够拉拢广东队作为第
三方加入交易谈判的过程中。在引进
吴冠希之后，新疆队自身对于内线的
需求并不算大，锋线上则有阿不都沙
拉木、齐麟等当打之年的球员，因此球
队希望在后卫线上进行补强，但此前
进行的三方谈判都未能成功，直到和
广东队进行直接谈判，才最终得偿所
愿。

解决打球问题，篮协从中斡旋

随着周琦与赵睿的这笔交易落
听，新赛季CBA联赛的争冠格局也产
生了一定的变化。

作为CBA联赛的十一冠王，广东
队在过去两个赛季均未能跻身决赛。
在易建联年龄渐长，竞技状态下滑的
情况下，广东队的竞争力的确不可同
日而语，内线方面存在的短板尤其明
显，而周琦毫无疑问是填补这一空缺
的最佳人选。作为CBA联赛两届最
佳防守球员得主，周琦的护筐和篮板
能力在国内球员中无出其右，同时也
能在进攻端给予球队一定的帮助。

不可否认，赵睿在效力广东队期
间一路成长为了最值得仰仗的后场球
员，同时也帮助球队达成了三连冠的
伟业，但好在球队阵中还有胡明轩、徐
杰等国字号后卫，再加上马尚·布鲁克
斯等强力外援，球队在后场方面的配
置并不需要太过于担心。可以预见的
是，坐拥周琦和易建联这对内线组合
的广东队将一跃成为新赛季争冠的热
门候选球队。“很激动能加入宏远大家
庭，在这个底蕴深厚的俱乐部里边，希
望我们新赛季全力以赴去冲击总冠
军，在接下来的日子里，也希望能尽快
地跟所有队友去磨合，然后在新赛季
打出宏远精神。”周琦在交易达成后说
道。

对于新疆队而言，在连续两个

赛季无缘季后赛之后，这支球队新
赛季的前景无疑备受期待。在这个
休赛期，球队先后引进了多米尼克·
琼斯、吴冠希、艾德·戴维斯等强
援。在原先就拥有阿不都沙拉木、
朱旭航、齐麟等实力派球员的情况
下，赵睿的到来无疑进一步夯实了
球队的实力，并且补足了球队在后
场方面的短板。从纸面实力来看，
新疆队已经成为了新赛季一个合格
的冠军争夺者。

在过去两个赛季，浙江双雄成为
了辽宁男篮争冠路上的最大阻碍，如
今随着老牌强队广东和新疆的实力提
升，再加上深圳、首钢等实力同样不俗
的球队，新赛季有望再度呈现出群雄
逐鹿的局面。

疆粤双雄回暖，争冠格局剧变

周琦赵睿互换东家引爆中国篮坛

回归CBA，“备胎”广东上位
8月18日23时57分，中国篮球协会在社交媒体发布

重磅消息，经新疆与广东两支球队的友好协商，在充分尊
重运动员意愿的情况下，周琦与赵睿完成互换。一时间，
这则消息如同深水炸弹一般彻底引爆了中国篮坛，引发
热议。
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在易建联淡出中国男篮之后，周
琦毫无疑问从他手中接过了球队的大
旗，但不同于巴特尔、王治郅、姚明和
易建联等前辈，这位中国男篮新一代
的“内线长城”却始终因为场外纷扰而
影响到了个人的竞技状态。

2014年，在世青赛一战成名的周
琦加盟新疆男篮，与球队签订了一份
为期五年的合同。2016-2017赛季，周
琦帮助新疆男篮捧起了队史首座总冠
军奖杯，随即在夏天加盟NBA休斯敦
火箭队，成为中国篮坛历史上第六位
登陆NBA的球员。在为休斯敦火箭
效力期间，周琦大部分时间都在发展
联盟球队毒蛇队效力，鲜有在火箭队
上场的机会。2018年年底，周琦遭到
了火箭队的裁员，彼时曾有国内媒体
报道周琦以新疆队为其开具澄清信为
由，希望以自由球员的身份加盟辽宁
队，但最终中国篮协出面维护了新疆
队的权益，认为周琦尚未履行完与新
疆队的五年合同，需要继续为球队效
力两个赛季。

时间来到2021年夏天，周琦履行
完了与新疆队的五年之约，但正当球
员个人以为能够以自由球员的身份加

盟其他球队时，新疆队以2019-2020
赛季开始实施的《国内球员聘用合同》
中的顶薪续约条款，为周琦开出了一
份顶薪续约合同，将其留在队中，但球
员并没有在第一时间进行签订，并且
向CBA联盟提出了仲裁申请。

在周琦团队看来，周琦与新疆队
履行的属于老合同，并不应该适用于
新办法，但最终相关方面的诉求被
CBA联盟和CBA联赛纪律与争议解决
委员会合议庭一一驳回。随后不久，
周琦团队向中国篮协申请仲裁，同时
举办新疆广汇俱乐部存在参赛主题混
同以及违反工资帽规定等问题。在局
面僵持不下之时，周琦最终选择前往
澳大利亚NBL联赛，为东南墨尔本凤
凰队出战24场比赛，场均可以贡献
11.6分和6.6个篮板。

2022年休赛期，周琦与新疆队之
间的纠纷再次备受外界关注，但事态
的发展自始至终没有任何缓和的迹
象，而周琦也最终与东南墨尔本凤凰
队完成了续约，不过这次牵手只维持
了不到三个月的时间。周琦在代表球
队出战仅9场比赛之后，便以家庭事务
为由离开了澳大利亚，返回国内训练。

老合同走新办法？
两季无缘CBA联赛

在周琦回国后不久，中国篮协纪
律与道德委员会发出处罚通知，宣布
对周琦提出的新疆广汇俱乐部涉及违
规情况展开调差，经核实后认定，与关
联公司存在人格混同，未按照注册、准
入等规定要求聘用教练员、工作人员，
未按相关法律、法规承担对运动员支
付薪酬的义务，处罚新疆广汇俱乐部
一年内限制注册新运动员。

根据彼时中国篮协相关人士的解
读，这一处罚意味着新疆队失去了对

周琦的独家签约权，后者得以恢复“自
由身”，加盟其他俱乐部。但出人意料
的是，新疆队随后发布严正声明，明确
表态未违反规定，要求篮协撤回本次
处理决定，并且表示相关方面如果不
能给出一个合理、公正、妥善的解决方
案，那新疆广汇篮球俱乐部将退出
CBA联赛。

对于中国篮协开出的罚单，周琦
在个人社交媒体上发文表达支持的同
时解释了自己希望离开球队的前因后

果。
在多方调解无果的情况下，新疆

男篮在今年2月份最终选择退出CBA
联盟，直到15天后才宣布重返CBA联
赛，未参加的七场比赛全部被判0比
20告负。在本赛季CBA联赛结束之
后，中国篮协再度发布公告，因“整改
态度积极，措施到位”，恢复新疆广汇
俱乐部注册新运动员资格，这意味着
球队又重新获得了对周琦的独家签约
权。

从2月17日发布罚单，到6月9日
恢复新疆男篮的注册资格，112天的时
间，属于周琦、新疆男篮和中国篮协之
间的故事可谓一地鸡毛。

一纸重磅罚单，新疆以退为进


